



Lauréat de la faculté de droit de Montpellier I et diplômé d'HEC, **Michel Derdevet** est secrétaire général et membre du directoire d'ERDF (Électricité Réseau Distribution France).

Il occupa auparavant plusieurs postes de responsabilité dans différents cabinets ministériels; il a réalisé l'essentiel de sa carrière à EDF, puis à RTE.

Maître de conférences à l'Institut d'études politiques de Paris, où il est responsable du cours « Europe et entreprises », il enseigne également au Collège d'Europe de Bruges.

Il est l'auteur de plusieurs publications sur l'énergie, dont «*Les Réseaux électriques au cœur de la civilisation industrielle*» (Timée, 2007), «*L'Europe en panne d'énergie, plaidoyer pour une vraie politique énergétique commune*» (Descartes, mai 2009), «*L'Avenir énergétique, cartes sur table*» (Gallimard, février 2012) et «*L'Énergie de l'avenir*» (ParisBerlin, janvier 2013).

Son rapport « *Energie l'Europe en réseaux* » remis au Président de la République présente douze propositions concrètes autour de nouvelles coopérations européennes, nécessaires pour donner du sens à l'Union de l'énergie en émergence.



Jean-Luc Aschard est Directeur Interrégional Île-de-France d'ERDF.

Ingénieur Arts et Métiers et titulaire d'un Master « *Mechanical Engineering* » (Caltech-USA).

Il intègre EDF en 1981 à la Direction des Etudes et Recherches.

Il se consacre ensuite aux grands comptes industrie de la Direction Production Transport d'EDF,

Après un passage au Cabinet de la présidence d'EDF, il dirige l'activité clientèle d'EDENOR, filiale de distribution d'électricité d'EDF en Argentine.

Il occupe ensuite différentes positions dans l'entreprise EDF, Directeur Marketing en charge de l'ouverture des marchés particuliers et professionnels, Directeur Commercial Entreprises et Collectivités Locales d'EDF en Ile-de-France.